

## 9. DESA PAKRAMAN TONJA

Kantor Sekretariat Desa Pakraman Tonja beralamat di Pasar Sangging, Jalan Seroja, Gang Belimbing, Telephon: (0361) 418613, Kelurahan Tonja, Kecamatan Denpasar Utara. Secara geografis Desa Pakraman Tonja berbatasan dengan wilayah di sebelah utara: Desa Pakraman Peraupan; sebelah timur: Desa Pakraman Oongan; sebelah selatan: Desa Pakraman Pagan/ Desa Pakraman Sumerta; sebelah barat: Desa Pakraman Denpasar.

Wewidangan Desa Pakraman Tonja mewilayahi 9 (sembilan) banjar adat yaitu (1) Banjar Tatasan Kelod, (2) Banjar Tatasan Kaja, (3) Banjar Tega, (4) Banjar Sengguan, (5) Banjar Kedaton, (6) Banjar Batanancak, (7) Banjar Tegeh Kuri, (8) Banjar Tangguntiti, dan (9) Banjar Tegeh Sari. Desa Pakraman Tonja tetap kukuh mempertahankan adat serta tradisi yang diperkuat oleh tersuratnya peraturan-perturan secara adat (Awig-awig-dalam bentuk tulisan latin/dwi aksara).

Tumbuhnya beberapa sekaa di banjar-banjar wewidangan Desa Pakraman Tonja, seperti di Banjar Tatasan Kaja, terdapat Sekaa Santi “Ratna Sari”, Sekaa Gong, Sekaa Angklung, Sekaa Gong Anak-Anak, Sekaa Baleganjur. Sekaa Gong juga terdapat di Banjar Tega, Banjar Kedaton, Banjar Batanancak, Banjar Tangguntiti, serta sekaa teruna hampir di seluruh banjar menjadi indikasi yang menggambarkan dapat berkembang dengan baik aktivitas sosial kemasyarakatan di Desa Pakraman Tonja, sekaligus menjadi sebuah “modal” dalam menjaga, meneruskan, melestarikan nilai-nilai agama, tradisi serta budaya.

Kondusifitas kehidupan religius krama Desa Pakraman Tonja juga terlihat dari tetap eksisnya sejumlah kesenian sacral seperti *Barong Tegeh Kuri* (di Pura Ibu Banjar Tegeh Kuri), *Barong Candra Geni* (di Pura Maospahit Tatasan), dan *Baris Ketekok Jago & Rangda* (di Pura Dalem Kebon Buni Tangguntiti) yang hingga kini tetap dipertahankan dalam menunjang pelaksanaan ritual keagamaan.

Sebagaimana lazimnya sebuah desa pakraman, Desa Pakraman Tonja memiliki Pura Kahyangan Tiga yaitu Pura Desa, di Jalan Seroja, yang melaksanakan upacara piodalan pada Purnama Kasa; Pura Puseh/ Bale Agung, di Jalan Seroja (yang melaksanakan piodalan setiap Purnama Kasa); Pura Dalem, di Jalan Ratna (piodalan dilaksanakan pada Tumpek Kuningan). Selain Pura Kahyangan Tiga, di Desa Pakraman Tonja juga terdapat Pura Subak “Tegeh Sari” di Jalan Nagka.

Aktivitas sosial ekonomi Desa Pakraman Tonja ditunjang oleh keberadaan LPD Desa Pakraman Tonja di Pasar Sangging, Jalan Seroja, Gang Belimbing, serta beroperasinya Pasar Sangging, Desa Pakraman Tonja.